
Ratsprotokoll vom 30.05.2022
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, 19:15 Uhr

Redeleitung Philipp

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Lisa Seidenberg E Uliana Babulina E

Maria Dietz E Immo Barlink E

Michelle Menger E Sophie Schüttpelz E

Celina Helbig Vital A Jonathan Niehaus ⅓

Tim Falkenstein E Christian Trimborn A

Jonathan Wiemann A Beran Toron ⅓

Leon Dülberg A Yannick Feil A

Martin Schmitz E Justus Schwarzott A

Henning Konermann A Philipp Katterbach A

Jan Lukas Schmitz ⅓ Andreas Mimberg E

Tobias Töllner A Kafüs:

Daniel Heuer A Paul Berghaus ⅓

Michelle Heinsch A Karoline Gerich A

Gäste Simon, Paul W., Joshua, Tomy

Protokoll Karo, Yannick, Simon und Johnny

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel der
gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine  einfache Mehrheit der
Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - AVV Einberufen
● TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP5 - Gremienangelegenheiten
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 23.05.2022 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Philipp

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

8 0 4

Ergebnis Kein Ergebnis, erneute Abstimmung nächste Woche

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der Faku

Donnerstags, ge
KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET/Hybrid

Donnerstags,
ungerade KW

19:00 AG Veranstaltungen FSET

Einzeltermine

31.05. 15:00 ABF Treffen FSET

31.05 19:00 ESAG Treffen FSET

31.05. Fakultätsrat

01.06. 17:30 - 18:30 Ein Klick RWTH Zoom/ Leon &Yannick

01.06. RWTH/FH Sportsday HSZ/Königshügel



01.06. 13:30 Lehramts KeXe Zoom

03.06. Rüdi Rockt

05.06 14:00 Generalversammlung von Energie
2030

Eynatten - Hotel TYCHO

06.06.-12.06. Exkursionswoche

11.06 17:00 - 22:00 QueerTemp Platanenplatz

13.06. 14:00 Studienbeirat Zoom

14.06. 13:00 - 15:30 Sondersitzung Kommission für Str
und Haushalt

folgt

14.06. 14:30 PR-AG Treffen FSET

14.06. 16:00 Runder Tisch Nachhaltigkeit Platanenplatz

21.06. 14:00 QVK Zoom oder IKS

23.06. 16:00 Vollversammlung Hörsaal 5

23.06. 18:00 öffentlicher Spieleabend Innenhof

25.06. 13:00 Augustinerbachfest 2022 Augustinerbach

29.06. 14:30 ExAcT Lunch Lehre zoom

01.07. Fakultätsfest

07.07. Campus Festival RWTH

08.07. - 10.07. FSWE Schleiden

16.07. 11:00 - 17:00 Studifest (PAK) Marktplatz

24.08. 10:00 Treffen der
Nachhaltigkeitsbeauftragten an de
RWTH

tba

TOP3 - Außerordentliche Vollversammlung [Jonny,
Tomy]
Raum ist gebucht. AVV findet, wie gewünscht, am 23.06.2022 um 16:00 Uhr im Hörsaal V, im
Hauptgebäude, statt.
Die vorläufige Tagesordnung ist:

● TOP1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit



● TOP2: Anträge an die VV
● TOP3: Sonstiges

Die erste Einladung wird am 2.06. veröffentlicht. Die zweite, insbesondere die
Abstimmungsgegenstände werden am 20.06. veröffentlicht. Änderungen der Tagesordnung und
Einreichung weiterer Anträge, die bis einschließlich dem 19.06. eingehen, können berücksichtigt
werden.

Anträge:
● Unicup Schals: Kostenvoranschläge sind angefragt. 1/3 sind auch bereits bei uns

eingegangen. Ausformulierung des Antrags erfolgt, sobald alle da sind.

Meinungsbild Änderung des HHPs, 500€ von ÖA zu Tagungen

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

6 2 8

Ergebnis Mehrheit enthält sich oder stimmt dagegen, daher keine Anpassung des
HHPs

TOP4 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Matlab [Simon,Tomy & Paul W.]
Wie der Mail von der FSMB zu lesen, wird es ab Oktober 2023 keine Campuslizenz mehr geben.
Hintergrund ist, dass die Maschis ca. 50% der RWTH weiten Kosten getragen haben, davon 80%
aus QVK. Dies haben sie nicht mehr als gerechtfertigt gesehen, unter anderem, da dadurch nicht
nur die Studilizenzen, sondern auch die für die Institute finanziert wurden. In Folge dessen wird die
Lizenz für die gesamte RWTH auslaufen. Wie sich dies für das Studium und Lehre auswirkt muss
geklärt werden. Im Bachelor sind aus meiner sicht das MMET Projekt, einige Instituts-projekte &
-praktika sowie das Sys2 Bonusprogramm betroffen. Mit Matthias Wien wird es diese Woche ein
Gespräch geben um die Auswirkungen im Fall des MMET Projekts zu diskutieren. Über die
Allgemeinen Konsequenzen müssten wir auf Fakultätsebene sprechen.

Fragen:
Kann Matlab gut ersetzt werden?



Befürworten wir eine Fakultätslizenz ?

Wichtige Diskussionspunkte:
- Auf Institute zugehen, wie sehr es genutzt wird.
- Es kommt wohl aufs Institut an, je nachdem wie es dort genutzt wird.
- MMET Projekt aus unserer sicht gut ersetzbar, für Institutsprojekte eher schlechter.
- Mehrwert von Matlab in der Lehre, wenn es in der Forschung unumgehbar ist, um

vorbereitet zu sein auf Forschungsarbeit.
- Trend geht zu Open Source, geschlossene Programme werden weniger bei neuen

Projekten eingesetzt.
- Es sollen Konzepte gelehrt werden, nicht der Umgang mit konkreten Programmen. Daher

kein Problem wenn ein Programm durch verschiedene Programme ersetzt wird.
- Wir sollten erstmal schauen, was die Institute für Lösungen entwickeln.
- Matlab wird auch als Programm verwendet, das den Studis beim Lernen helfen kann.
- Vorher mit den Instituten abklären, was die Alternative zu Matlab wäre. (Ziel: Dschungel

aus verschiedenen Tools und “Sprachen” bei den verschiedenen LVs verhindern)
- Der Schlüssel muss dafür sorgen, dass die Institute sich stärker finanziell beteiligen.

Fazit: Falls Matlab nach Bedarf der Institute weiter verwendet werden soll: Sicherstellen, dass
Lizenzen für Laptops/Computer der Studis (KOSTENFREI) verfügbar sind und nicht nur auf den
Pool-Rechnern verfügbar ist.

BuFaTa [Leon, Tim, Yannick, Karo, Tomy]
Die BuFaTa war sehr aufschlussreich. Hier einige erwähnenswerten Dinge:
Pandemisches Studium:

● Im Vergleich zu anderen Unis sind wir noch ganz gut weggekommen, z.B. keine
Freiversuche in Freiburg, aber Abmeldung möglich bis nach der Klausur.

● Genereller Austausch, wie ein online Semester besser ablaufen kann
● Konsens: Dozierende müssen im Bereich Technik und moodle besser geschult werden

Erstsemesterarbeit:
● Bis auf zwei weitere Unis an anderen Unis sehr viel kleiner als bei uns, i.d.R. keine

Förderung aus QVM
● Der virtuelle Escape-Room ist als Idee sehr gut angekommen
● Austausch zur Organisierung der Erstsemesterwochenenden und Workshops
● Erstsemesterwochenenden werden häufig ebenfalls aus Studierenden oder (in Bayern)

AStA Mitteln mitfinanziert.
Akkreditierung:

● Tomy wurde in den studentischen Akkreditierungspool entsandt
Nachhaltigkeit:

● Regelt meistens die Hochschule
● keine Mülltrennung
● keine Nachhaltigkeits KeXe
● Unsere Mensa ist echt gut
● CO-2 Ausgleich für die BuFaTa
● Zugfahrten von der Orga aus attraktiver machen (Zuschüsse)



Ethik/Technologiefolgenabschätzung:
● Wir sind momentan sehr ähnlich zu den meisten anderen (Technischen)-Hochschulen

aufgestellt.
Finanzen:

● Wir haben im Vergleich zu den meisten anderen Unis deutlich mehr Freiheiten bei der
Verwaltung der Finanzen, bessere Absicherung durch die verfasste Studierendenschaft
und deutlich mehr finanzielle Mittel zur Verfügung.

Sonstiges:
● ELABs (oder auch Studlabs) werden an anderen Hochschulen stark genutzt. Meist wird

dort der Zugang via Studi-Ausweis ermöglicht. Einzelne FSen bieten dort auch Workshops
an.

● Guter Kontakt zu den anderen Fachschaften entstanden.
● Stuttgart möchte 2023 gerne mit uns gemeinsam ein FSWE planen (wird bei denen in den

nächsten Wochen im Rat besprochen) → Austausch und Arbeitswochenende

Meinungsbild Besteht Interesse an einem FSWE mit der Fachschaft EI aus Stuttgart auf ca. h
Strecke?

Antragsteller:in Leon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 4

Ergebnis Mehrheit ist für ein FSWE mit Stuttgart

AG Veranstaltungen [Daniel]
Am 23.06. findet ein Spieleabend im Innenhof statt. Treffpunkt für Helfer ist um 15:00. Wir werden
Snacks für umsonst und Getränke zum Selbstkostenpreis anbieten. Eingeladen wird über die
Website und über Instagram.

ESAG [Karo & Leon]
Morgen findet um 19 Uhr das nächste ESAG Treffen statt. Hierbei geht es um den ESAG
Kostenplan, um diesen nächste Woche beschließen lassen zu können. Falls jemand mitmachen
mag, gerne dazu kommen. :)

Admin-AG [Karo]
Die Migration auf das FSET Active Directory ist fast fertig. Habe ich wen vergessen und jemand
noch keine Zugangsdaten? Dann gerne eine Mail an mich!



TOP5 - Gremienangelegenheiten

Fakultätsrat
Findet morgen statt.

TOP6 - Externe Kommunikation

Generalversammlung Energie 2030 [Philipp]
Findet am 05.06. um 14:00 Uhr im Hotel Tychon in Eynatten (Belgien) statt. Gibt bestimmt was
Leckeres zu Essen. Der Ort ist 10km von Aachen entfernt, bietet sich also gut als Ziel für eine
kleine Radtour an. Wer geht hin?

Nachhaltigkeitsbeauftragte*r [Philipp]
Das Nachhaltigkeitsreferat wünscht sich, dass wir eine*n Nachhaltigkeitsbeauftragte*n bestimmen.
Die Person wird einem spezifischen Mailverteiler des AStAs hinzugefügt (evtl. mit einer neuen
Funktionalmailadresse). Vermutlich wird man gelegentlich auf Nachhaltigkeits-KeXe oder andere
Nachhaltigkeitsveranstaltungen eingeladen.

Wer hat Lust?
Für den Verteiler:

- Leon
- Hein Bollo (fset@rwth-aachen.de)

TOP7 - Pünktchen

Pfand [Daniel]
Die Aufbewahrung von Pfandgeld ist im Moment etwas unklar. Eine kurze Verständigung auf eine
einheitliche Regelung fände ich gut.



Simon: Üblich war es dies in die Registrierkasse unter das Münzfach zu legen, wir sollten jedoch
lieber eine seperate Handkasse dafür anschaffen.

Punkte für Instagram [Luan]
Wir wollen für unsere neue Rubrik auf Instagram “Unsere Ratssitzung in n Punkten” gerne
die Sitzung zusammenfassen. Sprecht doch gerne ab, welche Punkte ihr hervorgehoben
haben wollt und ich bereite einen Beitrag für morgen vor.
Schreibt so ungefähr 5 auf (oder so viele, wie ihr wollt) und wir wählen uns 3-5 aus. Dann
müssen wir das in der PR-AG nicht über euch hinweg entscheiden. :-)
Danke <3
Interessante Beitragspunkte laut Sitzung:

- Bufata
- Nachhaltigkeitsbeauftragter
- AVV (mit Datum)
- Fakultätsrat morgen
- morgen ESAG Treffen

Ende der Sitzung um 21:07



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen
uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerplanmäßige Vollversammlung

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender -)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO



Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und    betreut
das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die
Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)



TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener
Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


